

Le saumon du Pacifique en voie de disparition

Dossier de la rédaction de H2o
January 2019

La moitié des populations de saumon quinnat, aussi appelé saumon du Pacifique ou saumon chinook, sont en voie de disparition et la plupart des autres sont en déclin, selon le Comité sur la situation des espèces en péril au Canada. D'après ce qu'a le comité, lundi, 8 des 16 populations de saumon quinnat sont considérées en voie de disparition, alors que 4 autres sont menacées et qu'une est qualifiée de préoccupante. Une seule des 16 populations de saumon quinnat, celle de la rivière Thompson en Colombie-Britannique, est jugée stable. L'état des deux dernières populations présentes au Canada demeure inconnu.

L'expression "en voie de disparition" représente le niveau de menace le plus sérieux selon les critères du comité. Une étape qui laisse entendre que la population est sur le point d'être anéantie. "Dans certaines populations, on presume qu'il reste moins de 200 poissons", rapporte John Neilson, membre du comité et biologiste des pêches à l'Université Simon Fraser. Le saumon quinnat est à la fois une source de pêche importante en Colombie-Britannique et un animal au cœur de la vie et de la culture des peuples autochtones. John Neilson affirme que la nouvelle évaluation est la plus complète jamais réalisée par le comité sur ce poisson. "En considérant d'autres études et les connaissances générales sur la situation du saumon en Colombie-Britannique, il y a beaucoup d'inquiétude, renchérit l'expert. Ce sont les populations qui ont le plus besoin d'attention." Les scientifiques pensent que le principal problème se trouve dans la partie de la vie des saumons passée dans l'océan. Certains croient que le nombre croissant de phoques et d'otaries, qui se nourrissent de poisson, cause ces déclins. D'autres pensent que le réchauffement et l'acidification de l'océan commencent à affecter la chaîne alimentaire dont dépend le saumon. "C'est une histoire complexe", reconnaît John Neilson qui estime qu'il est temps que le gouvernement fédéral utilise son pouvoir pour protéger le poisson et son habitat. Le comité plaide d'ailleurs pour une intervention rapide.

Bob Weber -À La Presse Canadienne